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En ce début d’année 2024, le Conseil Municipal et l’ensemble des forces vives de notre village sont heureux de vous 

accueillir pour notre traditionnelle cérémonie des vœux et nous remercions chacun d’entre vous d’être venu partager 

ce moment agréable d’échanges, de joies et de bonheur. 

Je salue et remercie de leur présence :  

Monsieur Philippe Waymel, Conseiller Départemental, 

Les Maires des communes voisines : 

Madame Catherine Lefebvre, Maire de Beaucamps-Ligny, 

Monsieur Michel Delepaul, Maire de Bois-Grenier, Vice-Président de la MEL, 

Monsieur Alain Leclercq, Maire d’Aubers, 

Monsieur Loïc Wolfcarius, Maire de Radinghem-en-Weppes, 

Monsieur Jean-Gabriel Masson, Maire de Fromelles, 

Monsieur Alain Cambien, Maire d’Escobecques, 

Monsieur Matthieu Corbillon, Maire de Sainghin-en-Weppes, 

Monsieur Jacques Montois, Maire d’Hantay, 

Ainsi que les Adjoints et Conseillers Municipaux des communes voisines qui nous font l’honneur d’être présents ce 

soir. 

Merci à la Directrice de l’école et aux enseignants, aux présidentes des associations de la commune, à tous les 

membres bénévoles qui, tout au long de l’année apportent leurs compétences, leurs connaissances et leur 

dévouement au service de tous. 

J’ai une pensée particulièrement affectueuse pour toutes les personnes malades ou en difficulté sociale, parmi 

lesquelles certaines auraient apprécié d’être parmi nous ce soir. 

2023 a été marquée par des évènements au niveau national mais aussi mondial qui resteront dans nos mémoires. Je 

n’en citerai que quelques-uns : 

- Tout au long de l’année, des phénomènes climatiques de plus en plus inquiétants. Si nous avons subi une 

inondation le 20 juin avec des dégâts circonscrits, nos pensées vont aux milliers d’habitants et d’entreprises, 

dans différentes régions de France et particulièrement dans le Pas-de-Calais, qui connaissent des épisodes de 

crues, de débordements de cours d’eau hors du commun avec des conséquences dramatiques les empêchant 

de mener une vie calme et sereine. Nous leur souhaitons tout le courage nécessaire afin de faire face à 

l’ensemble des problèmes que ces situations ont engendré. 

- Nous ne voyons pas la fin de la guerre entre la Russie et l’Ukraine. Et un deuxième conflit déclenché par le 

Hamas le 7 octobre, qui a entraîné une guerre entre Israël et la Palestine, faisant de nombreuses victimes, 

dont un bon nombre complètement innocentes. 

- Je retiendrai la conséquence dramatique de l’éclatement de ce conflit qui a abouti à la mort de Monsieur 

Dominique Bernard, professeur agrégé de lettres modernes dans un lycée d’Arras. Monsieur Bernard est 

décédé car il a voulu protéger les élèves avant tout, avant même de penser à lui. 
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- Dernier point retenu, l’inflation qui a touché tous les secteurs et, en particulier le prix des différentes énergies, 

qui impactent les budgets et le pouvoir d’achat de chacun, particuliers, secteurs privés comme public. 

En faisant un retour sur l’année écoulée à Le Maisnil, beaucoup d’évènements, d’activités et d’actions se sont déroulés. 

Parmi les choses pas très agréables, et afin de limiter l’incidence du coût des énergies sur le budget de la commune, il 

a été nécessaire de créer une commission « économie d’énergie », mise en place fin 2022. Cette dernière a continué 

son travail toute l’année car l’inflation a été importante et a laissé des traces au niveau budgétaire. 

Un « filet de sécurité » avait été initié par le Gouvernement afin de compenser une partie de l’incidence de l’inflation 

sur différents domaines, ayant un impact fort sur les budgets communaux. Des calculs effectués par la Direction 

Régionale des Finances Publiques nous annonçaient une dotation de 15 000 €, avec le versement d’un premier 

acompte de 4 445 € en décembre 2022. 

Mauvaise surprise, et je ne remercie pas la DRFiP pour ses méthodes de calculs, ses prévisions et ses annonces, comme 

64 sur 101 petites communes de moins de 3 500 habitants rien que dans le Département du Nord, nous nous sommes 

retrouvés non éligible au versement de cette dotation, devant même rembourser l’acompte versé. 

A ce jour, nous n’avons pas eu la moindre explication sur les critères qui n’étaient plus valables pour Le Maisnil. Un 

recours a été engagé mais je ne me fais aucune illusion sur la suite qui sera donnée. Nous avons peut-être fait trop 

d’économies sur les consommations énergétiques … ou alors, l’Etat juge que nous n’avons pas subi d’incidences de 

l’inflation sur notre budget. 

J’en profite pour affirmer que l’Etat impose aux communes de plus en plus de dépenses obligatoires sans la moindre 

compensation financière et qu’il devient sérieusement compliqué de gérer et prévoir les budgets de nos communes. 

Mais, et heureusement, des évènements plus agréables et plus joyeux ont jalonné 2023. 

La Commission Sociales et affaires familiales s’est mise en place dès janvier 2023 pour prendre le relais des actions 

menées auparavant par le C.C.A.S.. Sous l’égide de Catherine Hermant, le nombre des membres ayant souhaité 

intégrer cette commission extra-municipale est plus important que lorsque nous étions encadrés par les règles de 

fonctionnement du C.C.A.S.. Je tiens à remercier les élus et les habitants de notre village qui ont accepté d’œuvrer au 

sein de cette commission pour le bien de tous. 

Le mois de mars a été marqué par le départ de Michèle C., secrétaire de Mairie, fidèle à son poste pendant 20 années. 

Je tiens encore à la remercier pour tout le travail qu’elle a accompli avec beaucoup de rigueur, d’application et de 

bonne humeur. Je lui souhaite, à nouveau, une excellente retraite … que je sais bien active, bien occupée avec 

beaucoup de moments de bonheur. 

Mathilde V., a pris la succession de Michèle avec tout autant d’application et le duo formé avec Pierre-Antoine D. 

permet de continuer à assurer une qualité maximale pour la multitude de tâches à effectuer au secrétariat. 

Comme pour l’ensemble des personnels, nous avons la chance d’avoir des agents de grande qualité, travaillant dans 

un état d’esprit remarquable et tous les habitants peuvent mesurer les compétences de chacun dans leur domaine et, 

avec le Conseil Municipal, les remercier pour tout ce qu’ils font. 

Le 24 mars, l’inauguration de la Ferme des Saules avec ses espaces dédiés aux associations, à la culture et les nouveaux 

ateliers techniques a permis à chacun de voir les intérêts de ce projet initié en 2018. Encore un grand merci à Eddy 

Decleir pour son implication quotidienne qui a conduit à l’aboutissement de ce très beau bâtiment. Merci également 
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à la Préfecture, au Département et à la Métropole Européenne de Lille, partenaires financiers ô combien importants, 

qui ont permis la réalisation des travaux au travers des subventions et fonds de concours. 

Au mois de mai, à l’initiative de Catherine Hermant et de la commission animation-culture, un magnifique concert a 

été organisé à l’église dans le cadre des Belles Sorties, chapeautées et financées par la Métropole Européenne de Lille. 

En 2024, je l’annonce tout de suite, dans le même cadre, un spectacle du Grand Bleu sera organisé le jeudi 3 octobre, 

spectacle intergénérationnel à destination des enfants de l’école et des aînés de notre village. 

C’est la même commission qui s’est chargée de l’organisation des fêtes du village, avec autant de brio et de réussite. 

Pas moins de 350 personnes ont participé à la soirée du samedi, bénéficiant du repas préparé par Laurent Cauchy, de 

la friterie « le petit truck de Sam », ou simplement en formule « auberge espagnole ». Merci à vous tous pour tout le 

travail effectué afin que chacun puisse profiter de moments bien agréables avant les congés de l’été. 

Le même week-end, le dimanche matin, les traditionnelles Foulées des Weppes ont eu lieu à Aubers, sous l’égide de 

l’association Bouge en Weppes. Cette dernière a souhaité « passer la main » et je tiens à remercier particulièrement 

Elodie, la Présidente, et tous les membres pour leur implication dans l’organisation depuis 2017 des Foulées. Une 

nouvelle association a vu le jour pour reprendre le flambeau, avec un président maisnilois, et je suis persuadé que ses 

membres sauront faire de cet évènement une réussite tout aussi remarquable, partagée par de nombreux 

participants. 

A l’école Alexis Delannoy, les enfants sont toujours aussi bien accueillis et entourés de plein de bonnes intentions, 

avec un enseignement d’une qualité exceptionnelle qui leur permet de poursuivre sereinement leur cursus scolaire 

par la suite. C’est grâce aux équipes d’enseignants et du périscolaire, accompagnées des très beaux évènements 

organisés par l’Association des Parents d’Elèves, que les enfants évoluent dans un cadre très agréable tout au long de 

leur scolarité. Merci à vous tous pour la mise en œuvre du bien-apprendre, du bien-être et du bien-vivre ensemble 

dispensés aux élèves. 

Sous la Présidence de Josiane S., l’Association du Foyer Rural a organisé son forum en septembre. Ce fût une réussite 

au niveau des inscriptions dans les différentes sections d’animations proposées, avec des nouveautés, et cela permet 

à bon nombre de Maisnilois et de personnes d’autres villages de bénéficier d’activités toutes plus agréables les unes 

que les autres. Merci à Josiane et à l’ensemble des responsables des sections pour leur dévouement et le temps passé 

à faire de Le Maisnil, un village très agréable et où il fait bon vivre. 

La Médiathèque n’est pas en reste dans ce domaine avec tout ce qu’elle offre comme bons moments à partager. Grâce 

à Emilie D. et à toute l’équipe des bénévoles, leur travail, tout au long de l’année, permettent aux enfants, aux jeunes 

et aux adultes de profiter d’un accueil chaleureux, de conseils éclairés et de manifestations très variées. La 

Municipalisation et la gratuité de la Médiathèque, depuis le 1er janvier 2023, n’a pas contrarié, bien au contraire, tout 

ce que vous étiez en droit d’attendre d’un tel équipement culturel. 

Avec la Métropole Européenne de Lille, et grâce à la municipalisation de deux médiathèques, le réseau MédiaWeppes 

a pu signer l’Appel à Manifestation d’Intérêt 2 afin de faire bénéficier, pour tous les adhérents, des ressources en ligne 

mises à disposition par le service Culture de la MEL, avec le dispositif de la Médiathèque en ligne. C’est un outil très 

intéressant, bien constitué, qui vous permet d’avoir un accès à la presse régionale comme nationale, à des formations 

en ligne très variées et à l’accès à des films. Tout est accessible sur vos smartphones, tablettes et ordinateurs, à partir 

de votre inscription dans une médiathèque. Je tiens à souligner la qualité de cette offre et l’ensemble des possibilités 

qu’elle apporte. 
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A noter qu’en octobre 2024, lors de l’évènement organisé par la MEL sur tout le territoire, la Nuit des Bibliothèques, 

celle-ci aura comme thème « Ma bibliothèque est formidable ». Je trouve que ce thème va comme un gant à la 

Médiathèque de Le Maisnil et reflète parfaitement son fonctionnement : elle est tout simplement « formidable ». 

Pendant plusieurs mois, sous l’égide de Catherine Charlot, la commission communication et le secrétariat ont travaillé 

sur la création du nouveau site de la commune. Je tiens à les remercier pour les longues heures passées sur ce dossier 

qui a abouti à l’ouverture d’un site superbe, convivial et très pratique le 6 octobre 2023. Nous vous invitons à le 

consulter très régulièrement. Il regorge d’informations variées et diverses et est mis à jour très régulièrement tout au 

long de l’année. Chacun a la possibilité de nous faire des retours sur le contenu du site. De même, si vous avez des 

documents historiques ou des photographies pertinentes sur la commune, vous pouvez vous rapprocher du 

secrétariat.  

Ce site est complété par l’application Ma Mairie En Poche, sur le téléphone, sur laquelle des informations ponctuelles 

sont données : évènements, travaux, dispositions particulières pour la commune.  

Le Conseil Municipal a souhaité que la communication des informations de la commune au travers des bulletins 

municipaux se fasse de manière dématérialisée. Avec le souci de limiter l’utilisation de l’encre et du papier, et de 

réaliser des économies, vous accédez à l’intégralité des documents sur le site et vous pouvez demander à recevoir un 

lien dès que la parution des bulletins est réalisée, en fournissant votre adresse mail au secrétariat de la Mairie. Bien 

sûr, pour ceux qui sont attachés à la version papier, en vous inscrivant auprès du secrétariat, vous pourrez continuer 

à bénéficier de la livraison à domicile des bulletins. Et cette possibilité n’est pas limitée dans le temps. 

Fin novembre, la commission des Sociales et affaires familiales s’est chargée d’organiser la collecte pour la Banque 

Alimentaire. L’augmentation du nombre de membres de cette commission a permis d’élargir les plages horaires de 

collecte dans le magasin Carrefour Contact, et nous remercions Jacques Lion, son épouse et toute l’équipe pour leur 

accueil. Cela a permis de collecter pas moins de 600 kg de denrées non périssables qui ont été donnés, dès le lundi 

matin, à la Banque Alimentaire du Nord. Merci à tous ceux qui, de par leur générosité, ont participé à ce beau résultat. 

Rendez-vous l’année prochaine, fin novembre 2024, pour faire encore mieux. 

Tout au long de l’année, l’association Rigolo Comme La Vie organise les centres aérés des communes d’Aubers, 

Fromelles, Le Maisnil et Radinghem-en-Weppes. Nous les remercions pour la qualité de l’organisation des accueils et 

partageons la joie évidente des enfants qui fréquentent les centres d’été comme ceux des petites vacances scolaires. 

Sur le travail et les compétences dépendant de la MEL, des points d’apport volontaire pour le verre ont été posés en 

juin 2023. C’est la politique nationale du traitement des déchets qui a et va modifier les collectes et les traitements de 

l’ensemble des déchets. Globalement, nous produisons trop de déchets et c’est à chacun de faire des efforts afin de 

les réduire : les emballages, la réutilisation de certains contenants, le tri optimisé de façon à permettre le recyclage et 

la production d’énergie, l’utilisation personnelle des biodéchets avec le compost. 

Sur ce dernier point, la Métropole Européenne de Lille met en place des distributions de composteurs et la commune 

s’est inscrite dans cette démarche. Comme vous avez pu l’entendre ou le lire, il est devenu obligatoire depuis le 1er 

janvier 2024, de composter les biodéchets. Vous pourrez, sur le site de la MEL, vous inscrire et commander un 

composteur si vous êtes intéressés par cette proposition. Nous vous tiendrons informés, sur les différents modes de 

communication de la commune, du processus de commande d’un composteur. 

2024 vient de commencer et cette nouvelle année devrait voir bon nombre de changements et d’évolutions, dans 

notre village. 
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Tout d’abord, dans les prochains jours, du 18 janvier au 17 février, se déroulera le recensement de la population sur 

Le Maisnil. Il a lieu tous les 5 ans et permet de mettre à jour le nombre d’habitants sur la commune. Comme en 2017, 

Jean-Jacques Bouchery a accepté d’être le coordonnateur de cette opération de recensement. Il sera épaulé par 

Mathilde Vanmansart et je les remercie d’avance pour tout le travail à effectuer pour mener à bien cette mission. 

Dès le 18 janvier, les documents vous seront délivrés dans votre boîte aux lettres. Il vous faudra, dans les meilleurs 

délais, remplir sur Internet le document de recensement concernant votre foyer, ce qui est la formule la plus simple. 

Il est, bien évidemment, toujours possible de le faire en version papier. 

Après de nombreuses années d’attente, de report pour raison de crise sanitaire et obligations administratives, les deux 

projets immobiliers devraient démarrer d’ici quelques mois. 

Rue du Haut Quesnoy, c’est le programme de 42 maisons qui verra le jour, avec 4 logements sociaux, 10 PSLA (prêt 

social location-accession) et 28 parcelles en lots libres de constructeur. En fonction du démarrage et de la durée des 

travaux de viabilisation, ainsi que la construction des maisons, les nouveaux habitants pourront espérer emménager 

fin 2025, début 2026. 

Programme immobilier plus petit mais tout aussi important, celui de la rue de l’Eglise devrait débuter d’ici l’été. Il 

permettra d’avoir 3 maisons en béguinage, 6 maisons en location et 3 maisons bâties à vendre. 

La construction de la micro-crèche près de l’école permettra une concordance de lieu parfaite pour les familles devant 

utiliser l’une ou l’autre. Cette micro-crèche sera gérée de façon privée et permettra de pallier le manque d’assistantes 

maternelles sur la commune. 

Parallèlement aux travaux de ce lotissement, la cour de l’école et son accès seront modifiés et, une fois les 

constructions terminées, l’entrée des élèves se fera par la placette prévue rue … des Ecoliers … dénomination de la 

nouvelle voie choisie à bon escient par le Conseil Municipal.  

Un dossier NEFLE (Notre Ecole, Faisons-Là Ensemble) a été déposé auprès de l’Académie pour faire des aménagements 

permettant aux enfants de travailler, d’apprendre et évoluer dans des conditions encore meilleures. Le fonds doit 

financer toute dépense s’inscrivant dans un projet pédagogique cohérent, au service de la réussite des élèves, avec 

une logique d’innovation. Nous saurons en février-mars si le projet présenté par l’école sera retenu ou non. 

A l’été 2024, un gros chantier concernant la rue Haute Loge va démarrer. En premier lieu, les travaux d’enfouissement 

des réseaux d’électricité et de télécommunication qui sont nécessaires avant le réaménagement complet de la rue. 

Une convention a été signée avec la Métropole Européenne de Lille et la FEAL (Fédération d’Electricité de 

l’Arrondissement de Lille) pour un montant de travaux global H.T. d’environ 220 000 €, repartis pour 120 000 € pour 

la MEL, 25 000 € pour la FEAL et 75 000 € pour la commune. 

Une fois la phase de l’enfouissement faite, les travaux de réaménagement des trottoirs, avec une voie verte destinée 

aux piétons et aux vélos, ainsi que la réfection complète de la chaussée, seront effectués. 

A noter que la voie verte est inscrite dans le programme pluriannuel d’investissement des pistes cyclables de la MEL. 

Cette voie verte sera continue sur les communes de Radinghem-en-Weppes et Escobecques pour relier Le Maisnil 

jusqu’au carrefour de la Fin de la Guerre à Escobecques. Elle permettra d’accéder aux pistes cyclables existantes allant 

vers Hallennes-lez-Haubourdin et Englos. 

Le budget total consacré par la MEL pour le réaménagement de la rue Haute Loge se monte à 650 000 €. 
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Dans le même cadre, Eddy Decleir et la commission travaux œuvrent depuis quelques mois sur le projet de 

réaménagement de la rue de l’Eglise. Avec les services de l’Unité Territoriale Marcq-La Bassée, dont nous dépendons, 

la réflexion a été menée pour créer une placette entre l’école et les Merlettes, positionner des places de 

stationnement, ouvrir l’espace entre le parc de la Mairie et le parc des Saules afin d’avoir un centre village encore plus 

accueillant. Merci à vous tous pour le temps passé sur ce projet qui devrait voir le jour d’ici la fin du mandat en 2026, 

pour un budget de 425 000 € pris en charge par la MEL.  

Dans le cadre des économies d’énergie, Eddy Decleir et Philippe Couché travaillent sur le passage en LED des luminaires 

de la commune. Plusieurs entretiens ont eu lieu avec la FEAL et la société Eiffage et une proposition sera faite au 

Conseil Municipal en février. Cela permettrait de rallumer les lampadaires et de gérer leur intensité. 

Il faut remarquer que le fait de couper globalement 1 lampadaire sur 2 a permis, entre 2022 et 2023, une baisse de la 

consommation de 43% pour l’éclairage public et une diminution de la dépense de 3 100 €, soit 23% d’économie malgré 

la flambée du coût de l’électricité. 

J’en profite pour remercier tous les acteurs de la vie de la commune qui ont pris soin de faire des économies 

concernant l’électricité et le chauffage dans les bâtiments. Un bilan chiffré sera établi et présenté prochainement afin 

d’évaluer les diminutions de consommations et l’impact des augmentations des prix des différentes énergies utilisées 

sur le budget de la commune. 

Les programmes de cette année 2024 qui débute sont nombreux, comme vous pouvez le constater. Le travail constant 

du Conseil Municipal et des personnels communaux permettra de gérer l’ensemble des dossiers en cours et je 

remercie chacun pour son engagement et tout le temps passé à faire en sorte que l’on vive bien à Le Maisnil, dans un 

cadre très agréable, en essayant de vous apporter toutes les réponses à vos attentes afin que le service public que 

représente la Mairie vous paraisse le plus efficace possible. 

Virginie Delerue, ayant déménagé, a quitté ses fonctions de Conseillère Municipale en septembre. Je tiens à la 

remercier pour son travail et son implication dans la vie de notre village depuis 2020. 

La France accueille les Jeux Olympiques et Paralympiques cette année. La Métropole Européenne de Lille aura le plaisir 

de voir se dérouler un certain nombre de compétitions sur son territoire, ce grâce à l’engagement de Damien Castelain, 

son Président mais aussi grâce aux Présidents de la Région et du Département. Ce sera sûrement un moment 

exceptionnel à vivre et à partager. 

Je vous souhaite une excellente année 2024, remplie de joies, de bonheurs multiples accompagnés d’une très bonne 

santé afin de profiter de chaque instant de la vie, et, particulièrement cette année, d’avoir et d’être dans une forme 

olympique durant les 12 mois à venir.  

Mais aussi et surtout, soyons forts, volontaires et solidaires face à tout problème pouvant survenir, en étant 

respectueux de ceux qui nous entourent. 

Bonne et heureuse année 2024 et vive Le Maisnil 

        Michel Borrewater  


